

Africa & Middle East

シンチャオ

椎谷健一隊員 ウガンダ 理数科教師 札幌市
 ①基本は楽しく、元気が一番、ものんびり
 ②赴任して8ヶ月が経った2005年3月、日常茶飯事な同僚の怠慢や学校の運営についての問題意識があり、唚然としてときに不信感を抱いた時期があった。そのような中、私の誕生日4月1日を迎え、いつものように職員室へ出勤するとなんと「Happy Birthday Ken-Chij」の垂れ幕が。さらに、そこには全職員からのサインやメッセージが書かれていた。精神的に弱くなっていたためか、その同僚たちの粹な計らいに彼らの気持ちがとても心に残っていて身震いするほど感動した。その垂れ幕は今でも家の壁に貼られている。私の活動は、周りの人たちに支えられ、様々な面で助けられているのだと強く感じる。しかし本当は、私の名前「Ken-ichi」なのだが。

アッサラーマーレイコム

長井美帆子隊員 ニジェール 村落開発普及員 札幌市
 ①生きてる
 ②今、ニジェールは日本のニュースでも伝えられるほどの飢饉です。私の活動村でもこのひと月の間に、3人の栄養失調児が亡くなりました。その後、その子たちの母親や家族と話をするたびに、私は泣いてしまいます。でも、メソメソしているのは私だけです。ある村の女性が私に言いました。「ミホコ、耐えなさい。子供がいなくなつても泣いてはいけない。」彼女は12人の子供を産み、その半分に死なれています。自分が産んで育てた子供に死なれる、という人生で最も不幸な出来事に遭遇しても、泣くことすらできない、ニジェール女性の置かれている状況がとても悲しくなりました。ニジェールに生きることの厳しさを実感した出来事です。

ハバリ

石井亮平隊員 タンザニア 土木施工 旭川市
 ①大人の夏休み
 ②タンザニアの短期大学のような所で講義をしているが、何よりも一番印象に残っていることは“生徒がよく勉強をする”ということ。



(A)



(D)

シャーニ

土屋賢太郎隊員 ザンビア 柔道 恵庭市
 ①人々の国に対する誇りと、心の温かさ
 ②私の柔道クラブに一人の男性が毎回参加しています。彼は42歳でありながら、他のどの生徒よりも熱心に稽古します。そして稽古のあとには、メモを見ながらその日に習ったことを見直し、最後に「アリガトウゴザイマシタ。サヨウナラ。」と、なれない日本語を使って挨拶してくれます。その彼熱心な態度に影響されたのか、最近数人の若い生徒の稽古に対する姿勢が目に見えて変ってきました。今まで一度もみたことがなかった柔道という異文化を受け入れ、それを熱心に稽古する彼らの姿には胸を打たれる想いです。日本の柔道という一つの文化を通して、遠く離れたザンビアの地で人間の輪がゆっくり確実にできあがつて来ているということが、ここで一番の私の喜びです。

デュメレ

坂田一幸隊員 ポツワナ 体育 美唄市
 ①どうにかなるさ！という前向きな思考
 ②まだまだ学ぶべきことは多いのですが、同僚に「来年、Mr.Sakataがいないことを考えると今からぞっとするよ。」と言われ、本当に必要としてくれているのだと感じられ、とても嬉しかったです。一方的でなく、互いに切磋琢磨して常に自分を向上させていきたいです。

アッサラーム・アライコム

高宮豊隊員 モロッコ 測量 北広島市
 ①人と人との距離の近さ
 ②自分の活動は、村落部に水道水を引く仕事でした。モロッコの都市部では、日本と同じような生活が出来ますが、アトラスの山間部やサハラ砂漠方面の地域では、電気・水道の通っていない村が沢山あります。そういった所に住む住民達は、都会の人たちと比べて、とてもおとなしく優しいです。そういう人達と、村のために、暑い日ざしの中で、一緒に汗水を流しながら仕事を出来たということが、強く印象に残っています。



(B)



(E)

アッサラアレイコム

矢島存隊員 モロッコ 人口・環境問題 富良野市
 ①生きてる
 ②市役所で環境改善につながるプロジェクトを立ち上げ、同僚と共に活動することが私の職務です。お金も掛からず継続して実施できるプロジェクトとして「環境保全のポスター・作文コンクール」を企画し市内147校で毎年実施しようというものを立案しました。来年からの実施を同僚と考えましたが、私の任期中には間に合わないとのこと。残りの任期1年以上ありますが、任地での手続きは思いのほかゆっくりです。日本との時間の流れが違うことを大いに学び得ました。仕事は、焦らずじっくりと！

ジャンボ(元気)

藤井悠詞隊員 タンザニア 空手 札幌市
 ①色々な点で日本と違う所
 ②タンガ(地方都市)での空手教室。数年前に数学教師として派遣されていた隊員が、仕事の合間を見て指導されていたタンザニア人達に請われて指導に赴いた際、彼らの先生であった隊員は随分前に帰国されているにもかかわらず、未だにその隊員のことを敬愛し、かつ隊員が残した空手を自分達自身で必死に継けている姿勢に接し、私もこんな活動がしたいと思いました。

アッサラーマーレイコム

池見真由隊員 セネガル 村落開発普及員 札幌市
 ①家族愛
 ②村人たちと一緒に現金収入向上活動に取り組み、実際に利益を生み出すことができた時は、それまで色んな村で色々な活動を行ってきたけどどれもなかなか成果が現れなかつただけに、その時は本当に嬉しくて嬉しくて、仕方がなかった。村人たちも大喜びし、得られた利益の中から出費して自分たちでお祝いを開き、普段は食べられないご馳走を作つておなかいっぱい食べました。

佐藤昭三隊員 ガーナ 理数科教師



(C)



(F)